
RAPPORT MAI 2025 

Bonsoir à toutes et à tous,  

Je suis très heureux de vous compter parmi nous ce soir. D’entrée, 

j’aimerais que l’on prenne une minute de silence pour honorer la 

mémoire des personnes qui nous ont quitté au courant du mois 

précédent.  

J’aimerais remercier les conseillers, conseillères pour leurs rapports 

respectifs et leur contribution aux affaires municipales. De plus, je veux 

remercier les employés de la municipalité et les bénévoles pour le 

travail quotidien et les efforts continus pour servir au meilleur de leur 

capacité les citoyens et citoyennes de la municipalité et assurer les 

suivis apportés aux différents dossiers.  

Informations générales 

Le mois d’Avril a été marqué par quelques évènements marquants : 

- Le mois d’Avril est le mois de la sensibilisation de l’autisme. Les 

ctioyens.nes étaient invités à s’habiller en bleue le 2 avril. Je 

tiens à remercier les employés et le conseil d’administration 

d’Excellence en autisme de la Péninsule acadienne pour le 

travail qu’ils effectuent; 

- Le 5 avril marquait le début de la pêche au crabe des neiges. Je 

me suis rendu sur le quai pour voir les bateaux prendre le large. 

La pêche aux homards quant à elle à débuter en fin de semaine 

dernière. J’en profite pour souhaiter à tous les équipages, les 

travailleurs d’usine, les transformateurs et toutes les personnes 

et industries liées de prêt ou de loin à la pêche, une bonne saison 

de pêche. Aux ostréiculteurs et aquaculteurs, je vous souhaite 

également une bonne saison estivale; 

- 11 avril : il y a eu le lancement de la planification stratégique et 

de la nouvelle image de marque. Un moment important pour la 

municipalité depuis la réforme. C’est avec une vague d’optimiste 

que nous allons voguer un avenir radieux.  

- Du 7 au 16 avril, il y a eu le rallye de Pâques. Je tiens à remercier 

toutes les personnes qui ont pris part au rallye. 

- Du 22 au 26 avril, c’était la semaine du personnel de soutien 

administratif. Je profite de l’occasion pour reconnaître la 



contribution et le travail de qualité effectué par Marilène, Kathe 

et Joannie. Merci pour chaque geste et les attentions 

particulières afin d’offrir un service de qualité tant à l’interne, 

qu’auprès de nos citoyens.nes. 

- Du 27 avril au 3 mai, c’était la semaine de l’action bénévole. Je 

tiens à remercier très chaleureusement l’ensemble des 

bénévoles qui contribuent au rayonnement de notre municipalité. 

Chaque geste porté compte toujours pour assurer le 

développement et le rayonnement de notre communauté;  

- La semaine des préventions des incendies : je veux remercier 

les pompiers et leurs familles pour le travail exceptionnel pour 

s’assurer de la protection des biens et services. 

- Le 28 avril, c’était la journée de la compassion pour les 

personnes tuées ou blessés au travail.  

Nous avons pu voir à la correspondance que la municipalité a reçu une 

lettre de financement qui confirme une approbation au fond en fiducie 

en environnement. Cette subvention va nous permettre de poursuivre 

le travail entamer avec Valores pour un plan d’adaptation aux 

changements climatiques pour le nouveau territoire municipalisé. 

Plusieurs autres organismes et organisations de notre municipalité 

vont également bénéficier d’un financement du fond en fiducie de 

l’environnement. 

Avec l’arrivé du beau, j’en profite pour solliciter votre collaboration afin 

de sensibiliser la population à l’importance de réduire la vitesse dans 

nos rues municipales. Faisons preuve de courtoisie, de respect et de 

bon voisinage sur nos routes. 

Rappelons-nous qu’en tout temps, des enfants, des jeunes, des 

parents et des grands-parents circulent à pied ou à vélo sur les 

accotements. Leur sécurité doit être une priorité pour nous tous. La 

réduction de la vitesse est une responsabilité citoyenne partagée, un 

geste simple mais essentiel. 

Adoptons une conduite responsable. Chacun et chacune d’entre nous 

a un rôle à jouer pour assurer la sécurité collective de nos concitoyens 

et de nos visiteurs. 



La saison des feux à débuter le 15 avril. Je nous invite à adopter des 

pratiques responsables pour s’assurer d’éviter des feux comme 

certains coins du Canada ont pu connaître l’été dernier.  

J’en profite pour féliciter tous les candidats qui se sont présentés à 

l’élection fédérale et je tiens à féliciter Serge Cormier pour sa 

réélection et nous lui souhaitons bon succès dans son 4e mandat. 

Je tiens à souhaiter bonne saison de pêche aux capitaines, à leur 

équipage et aux travailleurs d’usine pour cette nouvelle saison. 

Voir les investissements dans notre municipalité me fait et nous fait 

chaud au cœur et démontre la fierté que les entrepreneurs ont pour la 

municipalité. 

Les résolutions adoptés ce soir vont permettre de faire avancer le 

dossier de logements sur notre territoire. C’est un dossier prioritaire et 

nous avons bien hâte de voir ériger de nouveaux projets. 

En termes d’activités et représentations durant le mois d’avril, 

voici ce que je peux dire : 

3 avril : Marie-Lou et moi-même avons participé à la rencontre 

annuelle avec la GRC. Nous avons pu échanger sur les priorités de 

nos régions respectives pour l’année en cours. Parmi les priorités 

retenues pour 2025-2026, il y a : 

1. Augmenter les mesures sur la prévention du crime dans les 

communautés 

2. Renforcer la sécurité routière 

3. Établir/maintenir des relations positives avec les communautés 

4 avril : Armand, Laurent, Nathalie et moi-même avons rencontré le 

ministère des Transports afin d’échanger sur les priorités dans les 

quartiers faisant parties d’anciens DSL. C’est une rencontre biannuelle 

que nous voulons entretenir avec le ministère. Le directeur du bureau 

de Bathurst et son équipe ont été très à l’écoute des points que nous 

avons soulevés. M. Caron nous a partagés qu’il n’avait pas encore eu 

sa liste de priorité des routes pour notre municipalité toutefois, son 

équipe a sillonné notre région et ressorti les chemins qui nécessitent 

beaucoup d’attention. Nous vous partagerons la liste lorsque nous 

aurons plus d’information. 



8 avril : Armand, Laurent, la DG et moi-même avons rencontré 

l’exécutif de la Véloroute PA. Ce fut un bel échange lors de laquelle la 

Véloroute nous a partagé leur plan global de développement de cette 

infrastructure comprenant les améliorations envisagées tant par la 

municipalité que par l’organisme.  

11 avril : il y a eu une rencontre citoyenne pour présenter le plan 

stratégique et l’image de marque. Sommes tout le plan a été bien 

accueilli. Nous avons pris en note les points soulevés lors de la 

rencontre et nous allons nous assurer de les faire ressortir au niveau 

des différents objectifs. Je suis fier de ce qui a été accompli et j’ai bien 

hâte de voir le déploiement de la nouvelle image de marque sur 

l’ensemble du territoire.  

12 avril : entrevue à la matinale pour parler du plan stratégique, de la 

nouvelle image de marque ainsi que de l’annonce du gouvernement 

qui a débloqué 63 millions additionnels qui sera dirigé vers la réforme 

fiscale.  

14 avril : entrevue à la radio CKLE/CJVA pour parler du plan 

stratégique et de l’image de marque.  

17 avril : Armand, Laurent, l’exécutif de l’administration portuaire et 

moi-même avons rencontré le candidat libéral Serge Cormier pour lui 

faire part de projets de développement qui sont dans le pipeline en ce 

moment (halte côtière) ainsi que de nos deux ponts sollicitant une aide 

du fédéral dans la réalisation des ces projets.  

18 avril : j’ai participé à la célébration du 103e anniversaire de Madame 

Elizabeth Mallet. 

19 avril : en compagnie du député provincial Éric Mallet et de la 

ministre des Ainés, l’Honorable Lyne Chantal Boudreau, j’ai participé 

à une remise de certificats au nom de la province à Mme Elza Mallet 

(101 ans et 6 mois) et Mme Elizabeth Mallet (103 ans). Nous avons 

profité pour échanger avec les employés des Résidences Mgr 

Chiasson. Ce fut un beau moment de reconnaissance et de partage.  

24 avril : j’ai participé à la réunion de la CSR lors de laquelle l’équipe 

d’urbanisme nous a fait une présentation sur le nouveau 

processus.  En simplifiant nos processus en urbanisme, nous 

améliorons l’expérience des citoyens et des entrepreneurs qui 



souhaitent construire dans notre région, tout en permettant le 

développement harmonieux de notre territoire. Les ajustements 

réalisés bonifient l’offre de services et répondent plus efficacement aux 

besoins. Cela devrait faciliter la vie des demandeurs de permis, mais 

également de nos équipes. 

26 avril : J’ai participé avec Nathalie et Eda à une journée de réflexion 

et de travail en collaboration avec le Réseau de santé Vitalité en lien 

avec l’hôpital et centre de santé de Lamèque. L’objectif principal de 

cette rencontre était de favoriser un dialogue ouvert sur les réalités et 

préoccupations locales en matière de soins de santé, tout en 

permettant aux participants de mieux comprendre la vision du Réseau. 

Cette journée, animée par des conseillers et conseillères en 

amélioration continue, a mené à l’identification de priorités immédiates 

pour la communauté. 

Parmi celles-ci : 

• Une meilleure communication sur les services existants et la 

vision d’avenir du Réseau; 

• La tenue de rencontres entre les parties prenantes clés pour 

améliorer la coordination des mesures d’urgence lors 

d’intempéries; 

• Le suivi des besoins prioritaires soulevés dans l’Évaluation des 

besoins de la communauté en matière de santé (2022); 

• Un soutien accru à la transformation des soins de santé 

primaires, notamment par une implication renforcée des 

représentants communautaires. 

29 avril : Rencontre avec la municipalité d’Ile de Lamèque, ville de 

Caraquet pour discuter d’un projet conjoint d’une étude concernant les 

moustiques. Le conseil a justement voté une résolution dans ce sens 

un peu plus tôt.  

 

 

 

Ressources humaines 



Il y a encore quelques postes à pouvoir au sein de la municipalité donc 

n’hésitez pas à passer le mot. L’information est disponible sur notre 

page Web et nos réseaux sociaux.  

Activités à venir 

Voici quelques activités à venir :  

Shippagan participe pour une autre année consécutive à l’initiative : 

Shippagan fait sa part pour aider les abeilles et la pollinisation en 

laissant ses terrains au naturel. J’encourage les citoyens et citoyennes 

d’adopter cette démarche et à faire leur part chez eux.  

Du 6 au 12 mai, c’est la Semaine de la santé mentale de l’Association 

canadienne pour la santé mentale. Le thème de cette année est « Un 

appel à la gentillesse, parce que la compassion est humaine ».  

22-23 mai : en matinée, 3e Sommet sur le consentement et les 

relations saines au centre des congrès de la Péninsule acadienne sous 

le thème : Prévenir, sensibiliser et agir contre la fraude, le trafic 

humain, et la sextorsion.  

22-23 mai : La collation des grades à l’UMCS.  

25 mai : La marche pour l’Alzheimer au Village historique acadien; 

Invitation à la 37e revue annuelle du Corps de Cadets Royaux de 

l’Armée Canadienne 3027 Shippagan Lamèque Miscou 

En terminant, je voudrais souhaiter une bonne fin de session scolaire, 

collégial et universitaire aux étudiants de nos institutions 

d’enseignements. À ceux et celles qui graduent, je vous souhaite bon 

succès dans vos projets futurs et j’espère que nos entreprises et 

organismes pourront compter sur vos compétences. Je vous invite à 

rester à l’affut des activités dans notre municipalité par l’entremise de 

notre site web ou notre page Facebook; 

Merci de votre écoute et bonne fin de soirée. 

 

Kassim Doumbia 

Maire 


